

2012 **158** No. **158** 平成 24年 1月 10日

発行●香川県直島町議会編集●広報編集特別委員会電話●(087)892-2297印刷●山陽印刷(株)



さぁ! スタートダッシュ

小学校校内マラソン大会 12月13日

海抜表示板の設置を 町長・教育長報告・・・・・・・・・・	····2 · 3F
議員報酬を減らします…	5F
中学3年生の1日議会体験記…	····8 · 9F
銀球あれ、どんなっとん!	·····10F

U•Iターン者に聞く······11P

がんばつりょるで(日舞)・・・・・・・12P

の設置を

(12月定例会)

離島振興法の 延長を

可決しました。

算などフ議案を慎重に審議し、いずれも原案のとおり全員賛成で

議案は町教育委員会委員の任命や一般会計・特別会計の補正予

町選挙管理委員会委員および補充員の選挙を行いました。

る条例改正を全員賛成で可決し閉会しました。

最後に議員提出議案として、町議会議員の報酬を15%カットす

濵田町長

した。

また、

開催しました。

平成23年12月定例会を12月9日から12日までの4日間の日程で

各委員会報告の後、

町長・教育長の報告に活発な質疑を行いま

町長報告

(主なもの)

- 香川県と合同の総合防災訓練を ● 9月1日 実施し、約850人の参加がありました。
- 9月11日 香川県消防操法大会が開催され、 小型ポンプの部で第1分団が優勝しました。
- 香川県知事、高松市消防局長に 井島山林火災への支援に対するお礼を申し 上げ、後日、陸上自衛隊の旅団長と飛行隊長 にもお礼を申し上げました。
- 商工・観光懇談会が開催され、観 光客入込数、店舗数の変動報告や意見交 換が行われました。
- 10月21日 町政についての意見交換会を開 催し、町内の各種団体や企業から次期総合 計画と新年度予算への要望等を聞かせてい ただきました。
- 行政改革懇談会を開催しました。 ●11月14日
- 11月17日 県・市長トップ政談会が県庁で開 催され、出席しました。

主な質疑

抜表示板を設置しては。 等の対策として海 浜旦 津波高潮

操法大会で第1分

で検討したい。 大会への参加は (中野) 県の消防

(町長)

設置の所があるの 他町でも

団が優勝したが、

会への出場は。 全国大

直島を紹介するものか。 ・を受けたとのことだが、 公社のインタビュ (井下)韓国放送

手本にしたいとのことだ が多いので直島を 町長 韓国も島

あ

の延長とフェリーへのエ 当町からは、 知事等が参加し の設置等を要 離島振興法

一の内容は

町長

優勝した

になっている。

容は。

町長

9町長と

直島が来年出場すること ノタビューの内容は からではないが、

トップ政談会の (大) 県・ 市

望した。 レベーター

った。

(丸山 東部公民

館等、

建て替えの

工程は。 (町長)

に1年、 築に1年かかるので、 に1年、 取りこわしと建 実施設計 基本設計

駆除の効果は

成は平成26年度の予定。

害対策における駆 無下 タヌキ被

県大会で初優勝しました

除の効果は。 果はあがっている 町長 かなり 効

と思うが、まだ継続が必



「食べて菜」が 給食で出ました

海拔表示板

教育長報告

(主なもの)

- ●9月14日 体育指導委員定例会で「お月 見ウォーキング」について協議し、9月26日 に開催され65人が参加しました。
- ※体育指導委員は10月からスポーツ推 進委員に呼び方が変わりました。
- 直中図書委員9人が幼児学園 を訪問し、図書の読み聞かせ活動を行い ました。
- ●10月8日 香川県中学校英語弁論大会が 開催され、直中男子生徒が暗唱部門で最 優秀を受賞しました。
- ●10月17日 直小4年生25人がJA香川およ び県農政課主催のもと、「食べて菜」の種 まきを行い、野菜栽培に着手しました。
- ●10月21日 町婦人会主催の「婦人学級」 が開催され「のれんづくり」が行われました。
- ●10月24日 直小5年生が環境学習の一環 としての水産教室に参加し、県水産課職 員などの指導のもと、ハマチのエサやりや 「さぬき巻き」に挑戦しました。
- ●11月11日 直小児童会が中心となって集 めたベルマークおよびテトラパックのマーク を東日本大震災で被災した宮城県船越小 学校に送ったのがきかっけで、財団が小学 校を訪問し、取り組み状況などについて取 材を行いました。
- ●11月22日 町教育委員1日研修が東かが わ市給食センターで実施され、給食調理 業務の民間委託の取り組み状況などにつ いて視察研修を行いました。

ばれ、婦人会の活性化に

れればたくさんの「のれ ん」ができて観光客に喜

づくり」が継続さ

もなるのでは。

主な質疑

岡教育長



せで、 無下 図書委員の 読み聞か チャから横防を通

つつじ荘まで。

〔教育長〕 赤カボ

とこまでか。 ングは、

作田 どこから ウォーキ





「食べて菜」おいしく育ってね

無下

「食べて

直島は栄養士を含めて9

人が緊張感を持って一生

うなったか

菜」種まき後はど

を実施、12月6日収穫し その後肥料や間びき 1週間後には芽を出 や白い布をかぶせ (教育長) 水やり

聞きながら実施したい

の安全については意見を

懸命がんばっている。

とができて良かったと言 っている。

徒たちは園児と接するこ ずつ本を読み聞かせ、

b, わ市は民間委託で 給食の数も多い 〔教育長〕 東かが

況の違いは。 視察したが、直島との状

市給食センターを

〔大谷〕東かがわ

3人の委員が1冊

〔教育長〕 各学年

きたい。 使うと言う人もおられる で、 婦人会の意向を聞 がっても家の中で 〔教育長〕 できあ

〔浜口〕「のれん

多目的に利用できる施設に

般 会 計

えが予定されている(仮称)町民会館の設計委託料 などにより1、544万円を追加補正しました。 消防負担金、 東部公民館・ 民生会館一帯に建て替

歳入の主なもの

前年度繰越金

臨時財政対策債

528万円追加

1

000万円減額

消防負担金

・下水道会計への繰出金

228万円減額

348万円追加

町民会館設計委託料

2

100万円追加

歳出の主なもの

7

質成 (大谷)

建設予定の



なるように。 まれる場所に なが喜んで集 者まで、みん 幼児から高齢 町民会館は、

また、告別

る多目的な施 して利用でき 式などで安心

(仮称)町民会館建設予定地

任期は平成25年9月 教育委員として、 聡氏の任命に同

意しました。 30日までです。

平野克弥氏の退任 選挙により、

藤本 伸幸氏





花岡 鶴美氏



聡氏

光成

小山 公望氏

任期は平成23年12月25日から27年12月24 任期満了に伴う町選挙管理委員会委員を 次の4氏を選出しました。

平成24年度から

員報酬を減らします

条例改正

何回も議論を交わしました

〈参考資料〉

県内の町議会議員報酬 320,000円 最 低(直島町を除く)

237.000円

●香川県内町議会議員の 平均

274,111円

●全国町村議会議員の 平均

210.253円

292,000円 ⇒ 248,000円 (44,000円 減額)

243,000円 ⇒ 206,000円 副議長

(37,000円 //)

225,000円 ⇒ 196,000円

(29,000円 //)

225.000円 ⇒ 191.000円

(34,000円 //)

平成24年4月1日より施行 全体で年間約510万円の経費削減となります。

12月定例会で提出しました。 全員賛成で可決しました 員間で協 して

議員報酬削 率 15 の 削減 減条

議・会・の・動・き

平成23年10月

広報編集特別委員会

埼玉県鴻巣市議会行政視察に来庁

石川県自民党女性議員行政視察に来庁

長野県大町市議会行政視察に来庁

24日·25日 町村議会広報研修会(丸山)

県町議会議員研修会

中学校1日議会体験学習

22日~25日 総務文教·経済民生合同常任委員会

平成23年第5回臨時会

議会運営委員会·広報編集特別委員会

平成23年第6回定例会

12日~27日 広報編集特別委員会

付で専決処分により追加計上。

修繕費

 $\begin{array}{c} 1 \\ 8 \\ 0 \end{array}$

万円を ン装置

10 0

月

28 部

が

い診療所

のレ

診療所事業特別会計に

に伴って給料表の改正等を12月1日から 員の給与を人事院の勧告

の2議案を可決・承認しました。 成3年11月25日に臨時議会が招集され、

次

工事現場 を視察

[委員会リポー

11月22・24・25日の3日間、合同常任 委員会を開催しました。また、24日午後から 町内各所の視察を行いました。

総 務 文 教

(総務課・税務課・出納室・教育委員会)

策・災害対 に結婚対 酬や、ほか

員報

があった。 策等の要望



善正委員長 中野

談会での内容は。

意見交換会や懇

提言をいただいた) 行政改革の取り組みへの 計画への意見と、新たな 談会開催。(次期総合

〇 10 月 21 日 内の各種団体、 から16人が出席) の意見交換会開催。(町 町政について 企業等

10 月 24 日 参加した。 員により実施。 直小水産教 65 人 が

○11月14日 行政改革懇

ハマチの「さぬき巻き_ 験に5年生が参加。 料理も体験。 ハマチのエサやり体



の中間報告

の徴収状況

各種町税

を受けた後、

保税は滞納 **委員から国**

繰越分が多

ハマチのエサやりを体験しました

連であった。

そのうち30%が震災関

○ 11 月 3 ・ 4 日

教育文

1、240人が来場。 化祭開催。936点出品。

〇 11 月 13 日 〇 11 月 10 日 文楽とおどりの集い」 演題は「出会いに感謝」 教育講演会。 138人来場。 人権·同和 「第1回女 させたい。

しいと要望 努力してほ 減らすよう 額であり、

○11月2日 年生23人が一般質問、 議会体験学習。 中学校1日 中 学 3

> を秋の催し物と 初めて開催した。

して、

に展示できないか、調査 あったが、本村の空き家 してほしい。 に資料館を建設する話が 地(海の駅の南側) 以前、 再開発用

る機会をもつと増やし充実 方々にも、生徒にも、 回見せているが、保護者の 教材として年に数 社会科の学習で

郷土資料館(小学校内)を視察

しました。

〔総務課〕

〇 9 月 26 日

お月見ウオ

ーキングを体育指導委



工事中の鶴石受水場ポンプ室を視察

経 済

・環境水道課・住民福祉課・ふれあい診療所) (建設経済課

作田

みである。

住宅太陽光発電シス

宏 委員長

○下水道事業関係

の布設は完了。

管総延長1、832m

○環境事業関係 の申請が出ている。 八槽1基、7人槽1基 浄化槽設置補助は5

となった結果、終了は 成28年9月となる見込 約3年6カ月延長の平 業は、廃棄物が密度の 差で約23万7千トンの増 豊島廃棄物等処理事

補助の予定。 残り4件は完了時点で 申請中6件に対し補助、 テム設置事業は10件の

年比9戸増) 水洗化率

戸数、1、337戸(前

11月1日現在、接続

ふれあい診療所し

米患者||日平均72·8√

る。

来年2月完了予定であ ホールポンプ整備工事が 95・02%。 工事ではマン

インフルエンザ予防注射 骨密度検査 時間外救急患者 381人 病床稼動率 肺炎球菌ワクチン (1日平均72・8人) 外来患者 (23年4月から10月まで) 1、4 9 8 人 44 5 % ○直島在住入所待機者 ○10月末現在入所者数 ◎特養レファシード直島 た。 町外者9人) 49人(うち町民40人・

○ショートステイ利用者 10月延べ利用者数

○小学校内郷土資料館

ル屋根、入口玄関等

637人



ンプ室の更新工事中。 事では、鶴石受水場ポ 平均4、376㎡。工

鶴石から風戸山送水

)簡易水道事業関係

本年3月から10月ま

での受水状況は、

1日

環境水道課

うまく釣れるかな!!

) 9 月 11

貝

474人

〇10月6日、

500人。 参加者約 つりを開催。 健康福祉ま

敬老会を開

内8同好会の演芸、女 席者は188人だった。 文楽、幼児学園児が出 人、計497人中、出 記念品贈呈の後、町 性180人、 催。対象者男 女性317

○10月25日、敬老社会見 学。参加者101人が 鳥取県花回廊を見学し

○積浦漁港物揚場 ○鶴石受水場 路山側崩落カ所

○京ノ山から泊ヶ浦への道 ○総合福祉センター、プー ○宮ノ浦から地中美術館 ○ビオトープ (直島ダム西) ○海の駅から横防行道路 望カ所 行、新道路溝蓋設置要

(住民福祉課)

○デイサービス営業日数 236人 26 日 登録者42人、月間延べ

○10月29日、「環境フェス ○9月26日、つり公園で、 ○9月19日、カラス駆除 ○9月23日、カワウ駆除 (建設経済課) の乗船体験や、ハマチの タ2011」で県港湾 ウ5000匹を放流 幼児学園児18人がアコ 試食などがあった。 課の清掃船「みずきⅡ」

1 日 議 会 体 験 記

11月2日、第28回目の中学3年生による1日議会体験を開催しました。

23人の生徒の皆さんに感想文を書いていただきました。紙面の都合上6人の感想文を紹介します。なお、皆さん前文でお礼の言葉を書いていましたが省かせていただきました。

次の芸術祭は どうする

今回、僕たちが議会を体験してみて思ったことは、僕たちの 質問に対して、それぞれで担当の課長さんが違うという事です。

他にも、僕たちの意見に対して、それを実行しようと努力されていたり、実際に現場へ調査に 行っていたりと、2年生の時に見た議会見学とほとんど変わらないものでした。

僕は、「2年後に瀬戸内国際芸術祭があり、多くの観光客が来ると予想されるが、どんな対策をとるのか」ということを質問しました。すると、役場の方は観光客の分散化や、四国汽船と協力してフェリーの増便など具体的な案が出ていて安心しました。

この議会体験を終えて僕たちが直島で安心して暮らせているのは、役場の人たちのおかげであるんだと思いました。このような行事は、普段の学校生活では体験できないことで、とても良い経験になりました。

本当にありがとうございました。



秋友 拓也君



井上 遥香さん

自分たちの意見がとおりうれしかった

私は、南海地震が来る前に、海の駅と中学校 はどのくらいの震度にたえれるのか知っておきた

かったので、質問させていただきました。答えも、私が分かるように言ってくださって疑問に思っていたことが解決され、不安も消えました。ありがとうございました。要望にも温かく答えて下さいました。危険カ所にもわざわざ足を運んで下さったと聞きました。可能なものは、直していただけたり、ライトなどを付けていただけると聞いたので自分たちの意見がとおりうれしかったです。

優しく一つひとつ丁寧に分かりやすく教えて下さったので、自分の意見を言って良かったと思いました。本当に今回は、1日議会を体験させていただきありがとうございました。

ハザードマップを 見よう

議員席に座っていると、とても緊張しました。特に、僕か 質問をする番になったら頭の中がまっ白になりそうなぐらい緊 張しました。

今回僕たちが質問した中で実現しそうな質問がいくつかあり、いつか実現されるのか楽しみです。そして、実現されて町民の方や今後直島に来られる観光客などの方々が直島をより安全で便利に使われるとうれしいです。

僕は、今後防潮堤を造るのかどうかと、避難のことについての質問でしたが、この質問に、 浸水を防ぐために防潮堤を造る予定など、ハザードマップに避難などのことを書いていると聞き、 自分の知りたかった事が聞けてとてもうれしかったです。

先日の1日議会体験学習では本当にありがとうございました。



今井 智規君



島が活性化する意見を 考えたい

私は施設のバリアフリー化について提案をさせていただきました。町内には高齢者の方や軽度

の障害をもった方がたくさんいます。その方々が公共施設を訪問しやすくするために提案しました。この提案について役場の方は、分かりやすい返答をしてくださいました。その返答を聞いて私は、意見を述べる責任の重さを感じました。役場の方々は今回のために、現場調査を行ったり、警察署などと話し合いを行ったりしたと聞きました。なので自分の意見が直島を活性化することに役に立つかもしれないと聞くと、とてもうれしいです。またこのような機会があれば、直島を活性化するような意見を考えておきたいと思います。これからの直島がよりよい島になるために私も協力したいと思っているので、よろしくお願いします。先日は本当にありがとうございました。



谷口 真心さん



新田 颯君

借金の返済計画を 聞いて安心

私は、直島町の借金について質問しました。そして、 その質問に対しての答弁が自分の予想をはるかにこえて

いたので驚きながら手元にあったメモに書いていました。私の質問は、直島の借金の額と借金の返済計画についてです。その質問に対して答弁してくれたのは会計管理者でした。丁寧な回答のおかげで自分の中にあった疑問はなくなりました。

また、他のクラスの人が質問について、もしかしたら実現するかもしれないと聞き、とても驚きました。フェリーの切符売り場についてや、外灯の設置、通学路について我々町民がよく使用する場所についての問題点が自分たちの質問で、よくなっていく可能性があると聞き、町をよりよくしていくには、一人ひとりが気付き、考えることが大切だと改めて思いました。

1日議会体験はめったに体験できるものではない貴重なものなので、忘れず心に残していきたいと思います。

どうすれば直島に 貢献できるか

私は、東日本大震災をうけて、もし南海地震が起きた場合のライフラインの確保、また避難場所について質問いた

しました。この質問に対して、町長や役場の方々が、とても丁寧にお答えしていただいたので、 疑問に思っていたことがよく分かりました。

また、要望の件でもライトの設置や、坂の舗装を検討していただけると聞き、とても安心いたしました。

私は、今回議会体験をしてみてとても緊張しました。また、貴重な体験ができました。これからも直島町民として、どうすれば直島をより良くすることができるか考えて、直島に貢献できればと思います。

先日は、本当にありがとうございました。



堀内ゆかりさん

造があれ、どんなっとん!

このコーナーは今回初めての企画です。議員が以前に一般質問や委員会などで 質問した問題が、その後どうなっているかを追跡してお知らせします。

中学校に野球部を復活してほしい(中野議員)

平成23年9月議会 教育長報告で

弁

少年野球の保護者会等で検討する (岡 教育長)

その後

平成24年4月から野球部復

去る9月に子どもたちや保護者にアンケートを実施した結果、子どもたちの78%・ 保護者の91%が賛成した。

継続していくということは未来につながるのでは

直島のアートとは少し違ってはいましたが

他作家によるワークショップも開催していました。 写真・アート的な設備や装置などの展示、その

町内の温泉街や木造校舎など各所で彫

てれ自体がアートになりそうな建物の中にさま

旧酒造工場など 江戸時代に建て

中学校PTA役員と相談し、平成24年4月からスタートすることになった。



ふるさと交流センター「つむじ」



これもアートです

アートの継続を

月26~28日、

群馬県中之条町へ研修に行

内全体で125人のアーティストにより48節この町は直島の30倍以上の面積があり、 きました。

られた大型養蚕農家また、旧河です。 07年から始まり隔年の開催で今年で3回



阿部浩 さん・直美さんご夫妻

は。

A い人だなあ。

妻にご登場いただきました。 阿部浩一さん、直美さんご夫 島製錬所に勤務されている、 今回は三菱マテリアル直

ましたか。 いつ頃、 (浩) 5年前の秋、 直島に来られ 製錬

の感想を聞かせて下さい。 引っ越して来ました。 所の中途採用で、徳島から 直島や製錬所勤務等で

さくな人が多いと感じていま 和やかな島。親切な人・気 直美さんとはいつ頃、 (浩) のんびりしていて

どんな出会いでご結婚され

ましたか。 「出 会い隊 クリスマスパーティ で出会いました。 (浩) 1年前の町主催の その時の初対面での感想

(浩) 控え目だけど明る

(大きなケーキを全部|人で (直) よく食べる人だなぁ。

いつまでもお幸せに!

のお互いの感想は。 食べてしまった では、結婚されてから (浩) よく気が利くしつ

かり者だなあ。 (お酒…) (直)よく飲む人だなぁ。

たことがありません。 まで、まだ一度もケンカをし ありましたら教えて下さい。 今日まで、エピソード等が 出会いから結婚されて (二人) 出会いから今日

かりですが、町民となられて、 さま♡』 『それはそれは、

ごちそう 結婚生活が始まったば



初めての共同作業(鏡割り)

ますか。 町に対して何か要望があり

ばありがたいのですが。 の船賃が、もう少し安けれ (二人) 自動車や自転車

ら「幸せです」と答えていた。

わが町、なおしま、も、みんなが幸せ

を感じられるまちでありたい。

大谷

記

であり、国民の心理的幸福を指標とす

70万人、国土は九州くらいの小さな国

ブータン王国はアジアの中にある人口

る「国民総幸福量」を重視しているという。

素朴な服を着た少女がはにかみなが

の夢をお聞かせ下さい。 最後に、お二人の今後 (二人) 最期の時まで、

二人仲良くいたいです。

康で仲良く島生活を楽しん の夢が叶いますよう、ご健 した。これから先、お二人へ だき、ありがとうございま お忙しいところご登場いた で下さい。 新婚生活スタートで大変



つまれた。

れだし、なんともいえないなつかしさにつ 謙虚、恥じらい、素直さが画面からあふ 50年前の日本人が持っていた素朴さや、 1カ月であり、テレビで拝見したお姿は るために来日されたブータン国王は新婚

「出会い隊」にゲストでご挨拶

入員 長 丸山 義朗 清二

副委員長 作田 議員全員 宏

をお送りします。 集します。採用分には、 のイベントや子どもたちを題材 会だよりの表紙用の写真「地域 ご連絡ください。 (TEL八九二—二三九七) までなお、詳細は議会事務局 とした写真」を広く町民から募 直島町議会広報委員会では議 記念品

表紙用の写真募集 (議会だより用)



にがもう少し

編

集

議会だよりのご愛読をよろしくお願いし

新年おめでとうございます。本年も

昨年、東日本大震災のお見舞いをす



記

拍手をもらえるとうれしいです









真生くん・桃代ちゃん、手塚沙恵ちゃん・志歩ちゃん

ますか。 また、何歳から稽古をしてい Q 皆さん、今何歳ですか。

10歳で、 12歳で、 2歳の時からで 4歳の時です。

ら始めました。 11歳で、3歳になる前か

た時は緊張しました。

発表会でたくさん拍手を



古をしていますか。 Q どこで、週何回くらい稽 10歳で、 5歳からです。

全員本村の稽古場で、

週

はどんなことですか。 ったことや、つらかったこと 回練習しています。 Q 稽古や舞台出演で楽しか いろんな人に声をかけて

志歩ちゃん

全員 年に1回、 母さんにお願いがありますか。 ーで発表会があります 皆さんへ。お父さん、お 今まで支えてくれてあり 福祉センタ

もらえるのが、とても嬉しい

かったです。 しいです。高松の発表会に出 くできてほめてもらえて嬉し て辛かったけど、本番でうま し お稽古でうまくできなく お稽古で怒られるとくや

いますか。これからの予定は もらえると嬉しいです。 年に何回くらい出演して 席から踊っている

子どもたちに何か 姿を見てほしいで Q お母さんから ≣

りに涙が出そうに 見るたび、成長ぶ 応援するので、 らもできるかぎり なります。これか 舞台でその成果を も本番に向けてが さしの母 んばる姿を見て



くんの兄弟二組の登場です。

ま・まさきくん ま・まさきくん

ゃ

ん、三宅桃代ちゃん、真生

いる手塚沙恵ちゃん、志歩ち 弥先生のもとで日舞を習って

今回は日舞元弥会の藤間元

真生《从

たし これからもがんばる

お父さんはいつも音響の手伝 手伝ってくれてありがとう。 ので応援してね。 いなので、一度客 **も・ま** 発表会の時、いつも

> 稽古して、もっともっと成長 教えをよく聞いて、一生懸命 **ガンバレ!** して下さい。 これからも藤間元弥先生の 沙恵ちゃ

生くん」 志歩ちゃん、桃代ちゃん、真 hį



間元弥先生からたくさん学ん で、ますますがんばって下さ

頼もしいです。3月の発表会 に向けて一緒にがんばりまし も堂々と踊っていて、とても も・まの母 発表会ではいつ